

# El Eco de Cartagena

Diario decano de la Prensa del Reino de Murcia y de la Región de Levante

## El Rey y la traída de aguas

Expresiva y detallada explicación fué la que a Su Majestad dió el competente ingeniero señor Martín Montalvo y más de admirar sus demostraciones de compenetración con el asunto, del Monarca.

Viaje memorable el de don Alfonso XIII a Cartagena en esta ocasión en la que algunos vaticinaban que no llegaría ni a desembarcar.

Defenbarcó y allí en lo más alto del histórico castillo de la Concepción, hoy Parque de Alfonso Torres, habló, causando admiración y enorme alegría sus palabras a cuantos le escucharon.

Todas fueron de interés grande, sobre el problema de "traída de aguas, problema que ha venido encontrando siempre dificultades

—Yo cortaré el expediente por el sitio más pesado—, dijo también el magnánimo Rey, probando ello que el Monarca, conociendo el asunto pone todo su interés en la más pronta solución de este vital asunto.

Por lo tanto habrá agua, abundante y rica, de nuestro pantano Caridad (Tavilla), desapareciendo el grave problema de la escasez de la potable, y de la sequía por la de riego.

Cartagena se muestra contentísima y se manifiesta jubilosa de ver que los desvelos e improbos trabajos de nuestro popular Alcalde señor Torres, secundado por el Municipio, van a tener en fecha breve la realidad anhelada, desapareciendo el pavoroso problema que tiene muerta a la ciudad, transformándola entonces en rica y sana.

Gratitud, pues, eterna al Monarca que tanto se interesa por Cartagena y gratitud también de todo buen cartagenero al señor Torres que secundado por el incansable primer teniente alcalde señor Mediavilla y municipales, ha sabido lograr lo que parecía imposible conseguir cual es el poseer dentro poco agua para todas las necesidades de la ciudad y sus campos.

## Letras de luto

Imponente manifestación de duelo ha constituido el entierro del que en vida era Comandante de Marina y Hermano Mayor de la Cofradía de Nuestro Padre Jesús en el pas del Prendimiento don Casiano Ros Pérez.

Largas filas de Hermanos de la Cofradía, con otros encendidos, precedían al féretro que lo cubrían los mantos de las cofradías californiana y marreña. En la presidencia vimos las autoridades de la localidad.

Bofetel acompañamiento que era numerosísimo figuraba representación de todas las clases sociales.

En la puerta de la parroquia de Santo Domingo se cantó un responso y después otro en la capilla del Prendimiento en la que fué depositado breves momentos el cadáver.

Descanse en paz el alma del bondadoso y querido amigo; y a su viuda y demás familia, a las que reiteramos nuestro pésame, puede servirles de alivio al dolor que en estos momentos sufren el saber el sentimiento producido por la pérdida del que supo con su afable trato captarse las simpatías de todos.

## Gas Levante S.A.

El Inspector de la Compañía está a su disposición para facilitar instrucciones, prácticas sobre utilización económica del gas.

## De Sociedad

LOS QUE VIAJAN

De Barcelona ha venido el ingeniero señor Vila San Juan con cuatro consejeros más de la compañía Construcciones Inmobiliarias S. A.

El viaje está relacionado con la construcción de casas baratas.

En la estación fueron esperados por el primer teniente alcalde don José Mediavilla.

—Ha salido para Alemania el consul de esta nación en Cartagena don Enrique Carlos Filke.



—Ha marchado destinado a Catalunya el Rvdo. P. Esteban Gofil, misionero del corazón de María.

El P. Gofil llevaba doce años en la residencia de Cartagena en la que era muy estimado y donde se distinguió como notable músico tanto en el armonium como de director de la Escuela de la Catedral Antigua. En el Consejo local de la Adoración Nocturna Española labó con gran celo y entusiasmo por el engrandecimiento de la obra, habiéndosele impuesto ha pocos días el distintivo de Adorador Veterano.

Su traslado ha sido muy sentido. Deseamos al virtuoso misionero una grata estancia en su nuevo destino.

—De Madrid han regresado el Director de las Obras del Puerto don Vicente Maese y su bella esposa doña Dolores Cerdán muy mejorada de su dolencia.



—A Madrid, ha marchado doña Rosa Brown de Cirmons.

—A Madrid el Capitán de Corbeta don Alejandro Rodríguez Maezu y su bella esposa doña Josefina Roig.

—De Alicante han venido don Luis Sirera y su esposa doña Angella Rodríguez Aguirre.

—A Madrid han marchado doña Amparo Aguirre de Navia Osorio y su bella hija María Luisa.

—Después de pasar unos días en ésta con sus hermanas los señores de Albatadojo, ha regresado a Escombreras doña Josefina Giron Viuda de Pougel.

## NOTAS VARIAS

—Ha sido nombrado miembro de la Asamblea Nacional el Excmo. señor don Juan Bautista Aznar y Cabanas, Capitán General de la Armada.



ENFERMOS Se encuentra muy mejorado de su

## En mi huerto

En la ribera del Júcar, entre naranjos y palmas os escribo este romance que el de Rivas enviárame.

Que en este pensil risueño joyel de la vieja España, fué el jardín de Carcagente del Rey moro la Alcazaba.

Y aquí se inspira el artista y aquí la leyenda salta, que por doquier se percibe acentos de una suena.

¿Quieres que aquí te describa lo que sea esta morada?

U a alquería espaciosa de azahares perfumada; jazmineros la tapizan y galpones le dan guardia.

Con una alberca muy grande para mirarse en sus aguas, y admirar cómo los cisnes y los patos allí nadan, y retozan silenciosos, o se escabullen y greznan.

Una terraza muy fresca donde nuestra vista abarca extensas frondas y borques, de palmeras regaladas; y nogales, limoneros y el árbol de las naranjas; higueras y otros frutales sombrean al par la casa, y se semeja en un todo a un oriental panorama.

Forma el fondo de este boque que por doquier se destaca, una serie de colinas y montes, de enhiesta traza, que mansión fueron un día de las turbas almohadas; último albergue, otro tiempo, de morismas valencianas, que en Anshuir y en Gandía tantos estragos causaran.

En esta mansión tranquila, en esta bendita casa, apartada de mundanos rjetreos, a la usanza actual, del vivir moderno, que a los seres a vasalla, vivo yo en paz y contento, sin pensar en el mañana, atendiendo a mis cuidados, en la paz de Dios y en gricia.

Cabe el huerto, y en sus lindes, corre una vía pecuaria; y todas las mañanitas, y todas las tardes, pasa justo, cuando el sol traspone por Occidente, una reata, conducida por pastores, de cabritillos y cabras; que muy quedo, o con balidos hacia el apisco avanzan. ¡Qué amanecer más poético! ¡Qué puesta de sol! ¡Cuán oara, y bucólica, suave y tierna, es la vida que se alcanza! con la mujer y los hijos, y familiares de casa; en esta heredad, que el cielo a mis años me depara, como premio de mi vida, para colmo de mis ansias!

F. CANTO BLASCO.

(Carcagente 8 Octubre 1928.)

enfermedad el Director General de Primera Enseñanza, Ilustrísimo señor don Ignacio Suárez Somonte, por lo cual han regresado sus hijos a Madrid.

—Se encuentra enferma doña María Oliva.

## Información de Marina

De este Departamento

Para destinado a Luque de aerostación naval el segundo Condestable don José Loira Rey.

—Ha fondeado en Alicante, procedente de Palma de Mallorca, el guardacostas «Alcázar».

De mañana a pasado llegará a Cartagena.

## Del Diario Oficial

Concede derecho al percibo del primer quinquenio desde la revista del pasado mes de Octubre, al segundo Contramaestre radiotelegrafista, don Diego Ruiz Montañal.

—Dispone desembarque del transporte de guerra «Contramaestre Casado» el primer Practicante de la Armada, don Enrique Vázquez Portán, pasando a continuar sus servicios al Departamento de Cartagena.

—Embarca en el «Contramaestre Casado» el primer Practicante don Raimundo Nieto Brufías.

—Dispone embarque en el contratorpedero «Alcedo», el segundo Practicante don Gregorio Márquez Olivares.

Dispone embarque en el crucero «Méndez Núñez» el primer Contramaestre don Antonio Sánchez Vergel.

—Para destinado al Departamento de Cartagena el primer Torpedista electricista don Juan Gorzáez Allas.

—Dispone embarque en el submarino «B 4» el segundo Torpedista electricista don José Martínez Méndez.

—Ordena cese en la sección de Cartagena el primer Practicante don Juan Mira Cervero, pasando destinado a Cádiz.

—Para destinado al Departamento de Cartagena el primer Practicante don Francisco Márquez Ruiz.



## Pedro Domecq y C.

CASA FUNDADA EN 1730

## Vinos, Coñac y Champang

PROPIETARIA DE DOS TERCIOS DEL PAGO DE MACHANUDO, viñedo el más renombrado en la Región

## JEREZ DE LA FRONTERA

«Casa en Londres y Representantes en todos los países» Grandes destilerías y bodegas en Sanlúcar de Barrameda, Jerez de la Frontera, Tomelloso (Ciudad Real)

## EL FERROCARRIL

Habiéndose recibido un extenso surtido en los artículos para la próxima temporada, invitamos a V. para que sin compromiso de compra nos visite antes de hacer la compra, en la seguridad de que ha de encontrar cuanto el más delicado gusto pueda exigir

Hijos de Juan Martínez Méndez 7, 9 y 11, Puerta de Murcia, 7, 9 y 11

## SUCESOS

Obrero herido

Estando limpiando el carro de una máquina, en la Fábrica de Productos Químicos el obrero Antonio Nicolás Vida, de 64 años, con domicilio en el Barrio de Peral, calle de Santa Formentina número 7 tuvo la desgracia, de que le cayera encima una placa de una de las máquinas, resultando con gravísimas heridas.

Auxiliado por sus compañeros, el desgraciado obrero fué trasladado en una camilla al Hospital de Caridad, donde por el personal facultativo de dicho benéfico establecimiento le hicieron un minucioso reconocimiento, apreciándose las fracturas de la séptima, octava, novena y décima costillas del lado derecho con gran fisura con lesión del pulmón y contusiones y erosiones en la cara, cuello, brazo y muslo derecho siendo calificado su estado de pronóstico grave.

Quedó hospitalizado en la sala de San Leandro cama num. 12.

Avísado el Juzgado éste se personó en dicho Hospital tomándole declaración al herido e instruyendo diligencias oportunas.

## Hace 40 años

Martes 13 de Noviembre 1888

Según parece no son muy gratas las noticias que vienen de Madrid referentes al saneamiento de esta ciudad, no causándonos sorpresas las contradicciones que pueda sufrir este asunto, porque desde un principio desconfiamos de que produjera buenos resultados, lo que se encaminaba a un objeto de conveniencia indudable.

Parece que el proyecto financiero que propone el Sr. Moret en frente del leado por la Junta de Saneamiento para arbitrar recursos, no presentará condiciones de fácil práctica y si de muchas dificultades, tantas, que según el criterio de algunos, el plan del ministro de la Gobernación es im practicable.

Cuando se dan datos ciertos sobre el asunto, nos ocuparemos de él con la debida extensión. (De nuestra colección)